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今日烟台 CC07

□记者 姜宁

5月19日，第三个中国旅游
日到来，借势中国海洋旅游年
这股东风，烟台海上旅游呈现
出前所未有的发展势头，当天
还同时启动“ 2 0 1 3蓝色海洋盛
典暨游艇海上巡游”活动，拉开
了2013年烟台海上游发展的序
幕。(本报5月20日C09版报道)

烟台市海洋资源丰富、优
势明显，绵延 9 0 9公里海岸线，
海域面积广阔，有 7 2个海岛岛

屿资源。以山东半岛蓝色经济
区国家战略为基础，贯彻落实
烟台市委市政府“一级领先、多
极崛起”战略中“打造具有国际
知名度假旅游目的地”的发展
目标，发展海上游，推进蓝色经
济发展，是 2 0 1 3年烟台旅游发
展最重要的着眼点之一。

拥 有 如 此 丰 富 的 海 上 资
源，加之芝罘岛、长岛等众多岛
屿优势，这对于一直致力于发
展本地旅游事业的烟台市帮助
甚大，而要发展烟台旅游业，当

主打“海上牌”。
然而，现在烟台的海上游

却面临着很大的问题，以长岛
为例，这个海鸟的故乡，由于多
数岛屿尚未开发、航线不通，很
多来长岛的游客只能浅尝辄止
的“一日游”，只是单单将这种
收入定格在门票收入中。

尚未开发、航线不通，这固然
是造成很多游客“一日游”的主
因，但细细体会起来，这和与海上
游相配套的基础设施建设不完善
也有很大关系，以长岛为例，甚至

连淡水处理都尚未落实，基础
设施建设更是无从谈起。

发展海上旅游资源，让市
民和游客能够消费得起才是关
键。不论是海上游艇，还是烟台
到长岛直达的轮船，价格相对
于普通交通工具都还是贵了一
些，旅游的真谛既然是服务市
民、让市民得到休闲，就不妨在
定价上更贴近民意，让市民真
的能够消费起，只有这样才能
让每个市民都体会到海上旅游
的美好。

资质证书

注销声明
招远市东阳公路工

程有限公司(法定代表人：
王绍义；资质证书编号：
A2024037210135)。因主要参
与公路工程项目的建设，
不参与土石方工程项目
的建设，现申请注销资质
增项中的“土石方工程专
业承包叁级”资质。

郑重声明：我单位近
五年内未使用“土石方工
程专业承包叁级”资质承
揽工程，未出现拖欠农民
工工资的情况。
招远市东阳公路工程有限公司

2013年5月21日

招标公告
一、招标人：烟台市公路管理局

二、招标代理机构：山东同舟工

程咨询有限公司

联系方式：0535-6906535

三、招标方式：公开招标 (勘察

设计)

四、项目名称：G204烟上线珠岩

大桥改造工程

五、项目具体要求：投标人须具

有独立法人资格，并具备公路

行业(公路)设计乙级，且具有同

等工程的设计经验，并在人员

组成结构、仪器设备等方面满

足本项目设计需要。

六、招标文件获取：自2013年5月
21日至5月27日在烟台市公路管

理局十二楼会议室持法人营业

执照副本原件、设计资质证书

副本原件、单位介绍信、经办人

身份证及上述材料复印件一套

购买招标文件。

七、投标文件截至及开标日期：
2013年6月11日。

招标公告
一、招标人：烟台市公路管理局

二、招标代理机构：山东同舟工

程咨询有限公司

联系方式：0535-6906535

三、招标方式：公开招标(施工)

四、项目名称：S307小莱线莱州莱西

界至荣乌高速段中修工程(路基)

五、项目具体要求：投标人须具

有公路工程总承包贰级及以上

施工资质，近五年累计完成20公

里以上二级及以上等级公路类

似工程施工业绩；各申请人须具

有独立法人资格，并在人员、设

备、资金等方面应具有相应的施

工能力。

六、招标文件获取：自2013年5月
21日至5月27日在烟台市公路管

理局十二楼会议室持法人营业

执照副本原件、资质证书副本原

件、安全生产许可证原件、单位

介绍信、经办人身份证及上述材

料复印件一套购买招标文件。

七、投标文件截至及开标日期：
2013年6月11日。

@cxt411：出入口禁止停车，
这应该不难理解吧？你还停到机
场门口，不贴才怪。

@我的十七路论坛：机场门
口不少司机吃过这个亏了，吃一
堑长一智吧。

@西西的猫咪：停车的地方
还是太少了，不然咱还用这么费
事找停车的地方吗？反正我出门
的话，一贯就是先找地下划了停
车位的然后再去停车场。

@小风语：只顾自己方便就
随便停车，你在自己方便的同时
给别人带来了不方便。

@聚散依依：你停在那里
贴条是肯定的，机场有停车场，
虽然收费挺高，你要是停在大
门口，除非驾驶员在车上，交警
来了马上开走，否则必须贴条。

@沙月亮：昨天我也去机场
接朋友了，看见好多交警在维持
秩序，我就自觉把车停在停车场

了，里面那么多空位置，接个朋友
也就半小时，后来停车费收费3

元，既然有停车场就一定不允许
随便路边停车的，吃一堑长一智
吧。

@淡定开车：左右都看看肯
定有不让停的标志，是没注意吧？
市区有停车线的地方才能停车，
要不都不能停。你看有的医院因
为停车120都进不去了，方便别人
才能方便自己。

@梦里春秋：候机楼门前不
能停车，临时上下乘客可以，即停
即走，车子要放到停车场，违停贴
罚单是执法程序。

@漂漂小懒猪：允许停车
的地方都是有停车线的，我都
是老老实实停在停车场或者是
有停车线的地方，只要没有允
许停车的标志，就是不能停的。

来源：17路论坛

@我是来混得：去机场送弟弟，把车
停在了机场门口，又没写不让停车，关键
我看很多车子停在那里，我也停了过去，
等过了不到15分钟出来后被贴条了。

机场门口停车挨罚了

漫画：贺妍妍

□刘学光(莱山区)

夏天来了，天气热了，晚上人
们休息不得不开着窗。我居住的小
区离大街的十字路口很近，忙碌了
一天的工作很劳累，本想睡个安稳
觉，可是经常在睡梦中被疾驰而过
的大货车那刺耳的鸣笛声惊醒，再
难以入眠，令人苦不堪言。

市区行车禁止鸣笛，这是人人
皆知的规定，可是那些不文明的开
车司机，却我行我素，不以为然，给
城市增添噪音，给人们带来烦恼。

目前，中高考临近，想一个
什么办法能制止午夜那刺耳的

鸣笛声呢？一、大货车鸣笛的原
因主要是红绿灯“休息”，“双闪”
上岗，大货车司机大老远就鸣着
笛，为了不减速，快速通过，因此
导致车祸发生频频，我就目睹了
数起触目惊心的悲剧。二、如果
把红绿灯的时间调整一下，既不
影响通车速度，又使车辆安全通
过，那么，我想大货车经过十字
路口时就不会再鸣笛。

作为一名司机应文明行车，不
乱鸣笛，开文明车，行安全路，创造
遵章守法、安全文明的行车环境。
只有这样，我们生活的环境才能更
舒心，更安心，更开心。

午夜鸣笛让人烦恼

一家之言

□任平生(芝罘区)

前段时间，二马路附近的
东花园里举行瓷器展销会，吸
引了不少市民驻足。上个周，展
销会结束了，商家纷纷撤退，热
闹的东花园顿时没了人气。我
打那经过，发现虽然人是退了，
但却留下了一地垃圾，西瓜皮、
瓜子皮、塑料袋到处都是，而且
有些还扔到了花坛里，往外拣
拾并不容易。

东花园环境优美，是老年
人健身娱乐的场所，每天下午，
很多老人聚在一起，或者下棋、
或者跳舞，享受美好的晚年生
活，而这一地垃圾却大煞风景。

大概是法不责众想法作祟
吧，你扔垃圾我也扔，最后就成
了“一地鸡毛”。其实，公共空间
并非与个人无关，比如，客厅是
人们生活的小环境，而所在社
区，周边马路、公园、超市等设
施，则构成大环境；进一步，那

些距离更远的景区名胜，则是
更外围的一层环境。所有这些，
共同构成人们的生活环境，因
此，公共空间和个人生活，都是
息息相关、荣辱与共的。

公民文明素养的提升，是一
个潜移默化的过程，需要全社会
共同努力。没有相应的制度跟
进，文明素养的提升往往无法落
到实处。小到家庭的垃圾分类，
大到公共场合的垃圾处置，需要
每位公民的自觉行动。

烟台旅游应当打好海上牌

份子钱让我欢喜让我忧

垃圾事小环境事大

□于华(海阳市)

迎婚嫁娶，人生大事。热热
闹闹、轰轰烈烈地办婚事，人之
常情，无可厚非；胶东地区一个
地方一个风俗习惯，十分讲究
礼节，既然结婚是好事，那当然
得挑个良辰吉日来举办仪式，
这也是人之常情，更无可厚非。

大家都这样想，就想到一
块去了。所以好日子扎堆结婚
的就多，参加婚宴的就多，婚庆
公司的生意就多，当然随礼送
份子的也自然多了起来。

一说起交份子钱，确实叫人

头疼。这倒不是夸张，因为有的
人一个月的工资全包了红包，有
的家庭这个红五月要送出17份
份子钱！到时候，成家立业的人，
拿啥钱给孩子买奶粉？下个月咋
过？特别是年轻人毕业后，找到
工作时间不长，没什么积蓄，这
一下子囊中羞涩了，总不能勒紧
裤腰带不吃不喝或者举债过日
子吧？

本来喜气洋洋地参加婚礼，
兴高采烈地赴席婚宴，但把包着
份子钱的红包递出去之后，人心
各异。小年轻的在想，想啥时候
咱能办喜事才把本钱给捞回来

啊？中年人在想，家里小子还读
书，得等个五年六载的才能“婚
礼总动员”，才敢发喜帖呀！老人
也在想，这份子钱，基本上是肉
包子打狗——— 有去无回了，但愿
那小两口能和和睦睦的，知道孝
顺也就心满意足了。

哎，份子钱，猛于虎也！确
实是“伤不起，真的伤不起，我
想 你 想 你 想 你 想 到 昏 天 黑
地……”啥时候能有这么一次
婚礼，只需要带上笑容，带上祝
福，不需要带上份子钱，大大方
方、高高兴兴地去给新人们捧
场凑热闹呢？

新闻幕后

我有话说

□扈刚(芝罘区)

烟台山海围城，美化环境
也做得颇有声色，游客交口称
赞。每有老家亲友来烟，我即充
当导游，从赞叹声中体味自豪
感真好。可导过两回，就有点心

虚发酥———“烟漂”多年，偌大
港城，从景观到民俗，自觉所知
甚少，只能算个编外“老外”。

比如上街，见着像迎春、玉
兰、春桃、月季这些，我还能大
致介绍，其他许多花草我就说
不上来了。打听别人吧，多数也

说不出个子丑卯酉。
我记着老家大兴安岭营林

局门口集中移栽本地代表林木，
每棵树上都悬一名签，比如稠李、
山丁等，就像烟台第一浴场给地
产海鲜塑像注名一样。我们这些
花盲、海盲、N盲，得补课了。

景观树上可否悬挂名签

为加大本地读者评论力
度，形成关注烟台的良好氛围，
本报诚邀烟台市民针对烟台新
闻及各种社会现象，在互动版
发出自己的声音。

如果您对烟台身边事觉
得不吐不快，对自己的经历见
闻有话要说，或者对烟台城市
发展有自己的建议，《我有话
说》栏目欢迎您的参与；如果
您读本报新闻后想谈谈看法，

《评报区》、《一家之言》栏目也
等着您。

稿件字数以500-1000字为
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	J07-PDF 版面

